

# Diálogo Filosófico

Año 26

Enero/Abril

I/10

Presentación ..... 3

## El estado de la cuestión

PADIAL BENTICUAGA, J.J.: *«Meetingpoints». Sobre la confluencia de la filosofía analítica con la tradición continental. Un estado de la cuestión de la actual filosofía analítica* ..... 4

## Reflexión y crítica

CAÑÓN LOYES, C.: *Redescribir: un método para una utopía* ..... 21

CHAMIZO DOMÍNGUEZ, P.J.: *Los «falsos amigos» y la comprensión de los textos* ..... 39

## Ágora

RAMÍREZ VOSS, J.: *Xabier Zubiri y el problema de la Lógica Formal* ..... 61

PATIÑO, D.M.: *La Ley Natural en Locke: entre lo divino y lo empírico* .... 83

## Didáctica

ROZALÉN MEDINA, J.L.: *La escuela del siglo XXI: enseñar a vivir. Hacia un pacto educativo* ..... 103

- ✕ FABRO, Cornelio: *Problemi dell'esistenzialismo*. (Problemas del existencialismo). Edivi, Segni (Italia), 2009. 139 pp.

Ya en 1944 el autor invitaba a la filosofía existencialista a volver a sus principios y retomar el programa inicial caracterizado por la humana sobriedad y la sinceridad religiosa, improntas marcadas por Kierkegaard. El autor reconoce que su encuentro con el filósofo danés tiene la misma importancia y profundidad que sus encuentros con Tomás de Aquino, Kant, Hegel, Marx... Y, aunque quedaba todavía mucho existencialismo por aparecer, su lectura profunda, desde la metafísica tomista, de la participación, uno de sus temas recurrentes, como del inmanentismo moderno del «ateísmo radical» orientó a Cornelio Fabro a la recuperación del realismo clásico cristiano, presente en el existencialismo metafísico de Kierkegaard. Estas ideas aparecen varias veces en los escritos de Cornelio Fabro y de nuevo en este volumen de sus Obras Completas, que viene a ser la segunda edición de ensayos publicados en 1943 y 1945.

- PRIOR OLMOS, Ángel: *Voluntad y responsabilidad en Hannah Arendt*. Biblioteca Nueva, Madrid, 2009. 206 pp.

El presente libro aborda el problema de la voluntad a partir de las dos razones que Arendt aduce para investigar *La vida del espíritu*, su última e inacabada obra: la impresión de la figura de Eichmann, traducida en la famosa expresión «banalidad del mal»; y la caracterización de la vida contemplativa desde la duda de su naturaleza pasiva. Se despliega el estudio en cuatro momentos: a). Explicación de la peculiar experiencia totalitaria presente en el *Eichmann en Jerusalén* y su relación con el problema de la responsabilidad; b). La esencia de la filosofía desde el análisis de la voluntad y la reformulación del *bios theoretikos*; c). la relación entre voluntad y política, más allá de la correlación entre voluntad y soberanía; d). la noción de moralidad vinculada a una ética del bien en situaciones de conflicto moral, que pretende esclarecer el significado de la naturaleza del mal presente en el totalitarismo.

- GUTIÉRREZ DE CABIEDES, Teresa: *El hechizo de la comprensión. Vida y obra de Hannah Arendt*. Encuentro, Madrid, 2009. 454 pp.

Primera biografía de Hannah Arendt publicada originalmente en castellano. Sus páginas intentan ofrecer una historia personal que merece la pena ser conocida por la pasión histórica, humana e intelectual que encierra. Se cuenta esta historia con todos los recursos literarios posibles pero sin que la ficción robe espacio al rigor científico. La biografía es acompañada por un completísimo anexo de publicaciones de y sobre la pensadora alemana. En días como los nuestros, en los que las palabras crisis, oscuridad, desarme ideológico, nihilismo quiebran toda posibilidad de esperanza, necesitamos saborear modos de pensar, que nacidos de una experiencia radical de sin sentido y dolor, este es el pensar de